

# RECREO. Nº 62

10 ABRIL 2015 – 10 MAYO 2015

## SUMARIO

### + PRESENTACIÓN

### + NO TE LO PIERDAS

- ❖ Cine
- ❖ Libros

### + ¿SABÍAS QUE...

- ❖ ... comer con tus padres mejora la nota de matemáticas?
- ❖ ... los koalas pueden aguantar toda la vida sin beber agua?
- ❖ ... la barbacoa más antigua del mundo tiene 300.000 años?
- ❖ ... los mosquitos pueden caminar sobre el agua?

### + “DAR SOPAS CON HONDA”

### + ¡QUÉ RICA LA PASTA!

### + ¿A QUÉ HUELEN LAS FLORES?

### + EL REGALO PERFECTO PARA MAMÁ

### + EL TEST DE LA ONCE

### + PASATIEMPOS

- ❖ Acertijos

## **PRESENTACIÓN**

¡Hola! ¿Cómo estás? Seguro que muy descansado después de esas merecidas vacaciones de Semana Santa, en las que te lo habrás pasado fenomenal. Ya solo te queda el último empujón del curso, así que toca aplicarse para disfrutar a tope de las vacaciones más deseadas, las del verano.

Y entre tanto, aquí llega otro número de RECREO con la intención de contarte un montón de cosas interesantes y divertidas para que pases un buen rato.

Este mes hay varios estrenos de cine a la vista, entre ellos una película de Astérix que promete. Además, te recomendamos varios libros repletos de aventuras y también de humor.

En este número de la revista descubrirás lo importante que es comer en familia, lo especiales que son los koalas y los mosquitos y lo antiguo que es eso de hacer barbacoas. También conocerás de dónde viene la expresión “dar sopas con honda”, que a lo mejor has oído decir alguna vez a los adultos.

¿Cuál es una de tus comidas preferidas? Los macarrones. ¿A que hemos acertado? Pues precisamente de la pasta, de su historia, sus propiedades y demás, te hablaremos en un reportaje que viene a continuación.

Ya es primavera, una de las estaciones más bonitas del año, ¿no crees? Por ello, te animamos a salir al campo y disfrutar de los maravillosos perfumes que desprenden las flores en este tiempo. ¡Te encantará! Y hablando de flores, también te damos una bonita idea para el regalo del “Día de la Madre”, que ya se acerca.

Y llegamos al final, como siempre, poniéndote a prueba con el Test de la ONCE. Y para despedirnos, unos divertidos chistes. ¡Comenzamos!

## **NO TE LO PIERDAS**

### **CINE**

#### **“El séptimo enanito”**

Esta divertida película de dibujos animados está protagonizada por Bubi, el séptimo enanito. La princesa de Fantabulandia está a punto de cumplir 18 años y con ello se romperá la maldición de la Reina del Hielo.

Pero una torpeza de Bubi hace que la princesa se pinche con un alfiler y la Reina del Hielo congele Fantabulandia, lo que provocará que todos sus habitantes caigan en un sueño profundo, menos los siete enanitos, que viajan en el tiempo a través de una puerta y huyen.

Los enanitos aprovecharán este viaje para intentar arreglar el desastre que ha provocado Bubi. ¿Lo conseguirán?

### **“La oveja Shaum”**

Es una película de animación basada en una serie de dibujos animados que tiene el mismo nombre. La oveja Shaum vive felizmente con sus compañeras de rebaño en su granja. Un día, mientras el granjero duerme en una caravana, el vehículo se pone accidentalmente en movimiento y desaparece camino de la ciudad.

Shaum y sus amigas deciden ir a la ciudad para buscar al granjero y que vuelva la tranquilidad a su hogar. Durante su aventura en la ciudad, además de buscar a su dueño, deberán evitar a un hombre que se dedica a capturar animales sin dueño.

### **“Astérix: La residencia de los dioses”**

El personaje de cómic Astérix regresa a la gran pantalla, en este caso en una película de dibujos animados. Julio César no sabe qué hacer para conquistar la aldea gala, que se le resiste. Finalmente decide construir una urbanización de lujo junto al pueblo donde vive Astérix.

La pretensión de Julio César es que los galos, viendo la modernidad de los servicios planificados por los romanos en su urbanización, quieran todo esto para ellos y cedan en su negativa a ser conquistados.

Los galos se resisten, pero el traslado de Asuranceturix a uno de los pisos de la urbanización construida por los romanos provoca protestas entre los habitantes de la aldea de Astérix.

## **LIBROS**

### **“El pulpo está crudo”**

Este libro, que ha sido escrito por Luis María Pescetti, recopila 12 historias de humor con las que te reirás y divertirás un montón.

Entre estas historias fantásticas y, en ocasiones absurdas, podrás leer, por ejemplo, cómo un niño es capaz de comer flores o cómo dos súper enemigos se pueden llegar a pelear por una verdadera tontería.

### **“Cartas a Ratón Pérez”**

El Ratón Pérez se ha pasado toda la vida haciendo regalos a los niños a cambio de sus dientes. Pero un día, su tranquilidad y felicidad se ven alteradas porque recibe una carta del gato Manchas Negras.

Manchas Negras le pide que le ayude a cumplir la ilusión de su vida, que es cantar, y Ratón Pérez no sabe qué hacer, ya que le entran dudas sobre ayudar a su enemigo natural: el gato.

Si quieres leer “El pulpo está crudo” o “Cartas del Ratón Pérez”, este último de Antonia Ródenas, te los puedes descargar de la Biblioteca Digital de la ONCE en formato TLO o solicitarlos al Servicio Bibliográfico de la ONCE y recibirás cada uno en un volumen en braille.

### **“Los Futbolísimos: el misterio del portero fantasma”**

Empieza el curso y en la clase de los Futbolísimos hay un compañero nuevo. Se llama Peng Wao y es de la ciudad de Tianjín, en China. Peng Wao es un chico muy listo y un genio de las matemáticas. Ha causado tal impresión en el colegio que algunos niños creen que puede hasta leer la mente.

Como cada año, el equipo de fútbol de Soto Alto inicia las pruebas de selección para admitir a nuevos jugadores en la plantilla, y Peng Wao se presenta ante la sorpresa de todos sus compañeros.

Si estás interesado en leer “Los Futbolísimos: el misterio del portero fantasma”, un libro escrito por Roberto Santiago, lo puedes solicitar al Servicio Bibliográfico de la ONCE y lo recibirás en un CD o en tres volúmenes en braille, o descargártelo de la Biblioteca Digital de la ONCE en formato Daisy o TLO.

## **¿SABÍAS QUE...**

### **... comer con tus padres mejora la nota de matemáticas?**

Curioso, ¿verdad? Pues así es. Lo dice nada más y nada menos que el Consejo Escolar del Estado, que es uno de los órganos más importantes dentro del ámbito educativo.

Según esta institución, los niños van mejor en matemáticas si sus padres les prestan apoyo educativo en esta materia, si realizan actividades en familia, si conversan casi todos los días y si comen juntos habitualmente. Por el contrario, los niños que no comen casi nunca con sus padres y no reciben esa atención, suelen tener peores notas en matemáticas.

Así que, ya sabes, procura comer habitualmente con tus padres y charlar un rato todos los días con ellos para contarles tus cosas porque, de esta manera, además de estrechar vínculos, igual mejoras tus notas en matemáticas.

### **... los koalas pueden aguantar toda la vida sin beber agua?**

Seguro que si te preguntan por el animal que menos agua bebe, el primero que se te viene a la cabeza es el camello, que vive en el desierto y puede sobrevivir largas temporadas sin llevarse agua a la boca. Pues el koala, ese animal tan simpático que parece un osito de peluche y que vive en Australia, le supera, ya que puede aguantar prácticamente toda la vida sin beber agua.

De hecho, su propio nombre, “Koala”, es una palabra aborígen que significa “no bebe”. Te preguntarás de dónde obtiene entonces este animal el agua que

necesita para vivir. La saca de las hojas de eucalipto, que son casi su único alimento. Y es curioso, porque estas hojas son tóxicas para otras especies de animales, pero no para el koala.

Pero esta no es la única curiosidad del koala. Este tierno y pacífico animal es también el más dormilón del mundo. Duerme alrededor de 20 horas al día, ¡una pasada!, y el resto del tiempo está comiendo hojas de eucalipto, especialmente por la noche, que es cuando llevan a cabo la poca actividad que realizan. Vive subido en los eucaliptos y solo baja al suelo para cambiar de árbol.

### **... la barbacoa más antigua del mundo tiene 300.000 años?**

Así es. Arqueólogos israelíes han hallado la barbacoa más vieja del mundo encontrada hasta la fecha, con más de 300.000 años, descubierta en una cueva en una ciudad situada en el centro de Israel. Los investigadores han excavado, además, los restos de huesos quemados que demuestran que allí se asó carne para comer.

Según los investigadores que la encontraron, la barbacoa está en perfecto estado y están hasta las cenizas. Se calcula que fue usada de manera continuada durante 200.000 años por los hombres prehistóricos que fueron habitando la cueva, que utilizaban la barbacoa no solo para hacer la comida, sino también para calentarse y sentarse a su alrededor.

Los arqueólogos que llevan a cabo esta investigación aún no han conseguido saber qué tipo de homínido habitó en esta cueva, pero aseguran que los restos hallados los están ayudando a entender al hombre prehistórico.

### **... los mosquitos pueden caminar sobre el agua?**

Efectivamente, esos bichitos tan molestos, que nos zumban en los oídos y nos castigan con sus picotazos durante el verano, son capaces de hacer cuando les apetece un gran milagro que solo ellos y algunos otros pequeños insectos, como los zapateros, pueden lograr: caminar sobre el agua.

Investigadores de varias universidades chinas han llevado a cabo un estudio y han descubierto que esta capacidad de andar sobre el agua se debe a sus patas, que están formadas por un fémur rígido, que conecta con una tibia también rígida para terminar en un tarso largo y flexible. Es precisamente ese tarso que hay al final de las patas del mosquito el que le permite caminar sobre el agua.

Según los investigadores, el contacto horizontal del tarso con la superficie del agua es capaz de generar, con las seis patas que tiene el mosquito, una fuerza hacia arriba 20 veces su peso corporal, de manera que puede flotar y pasearse sin ninguna dificultad sobre las charcas. Los científicos consideran que esta investigación puede ayudar en el diseño de robots acuáticos y pequeñas embarcaciones.

## **“DAR SOPAS CON HONDA”**

El día 23 de abril es el “Día del Libro”, como sabes. Ese día es tradición regalar un libro y una flor, generalmente una rosa. Sin ninguna duda, nuestro libro más universal es El Quijote, de Miguel de Cervantes Saavedra, del que te hablamos recientemente ya que este año se cumplen 400 años de la publicación de la segunda parte de este genial libro de aventuras.

Por todo ello, hemos traído a RECREO una expresión popular que a lo mejor has escuchado alguna vez: “dar sopas con honda”. Pese a que hay varias explicaciones sobre su origen, una de ellas tiene más fuerza y, aunque no te lo creas, el Quijote ha ayudado a comprenderla.

El dicho “dar sopas con honda” se utiliza para dar a entender que alguien es muy superior en algo a otra persona. Para que lo comprendas, te ponemos un ejemplo. Imagínate que tú eres mucho más veloz que un amigo tuyo corriendo. Podrían decirte que tú le das “sopas con honda” corriendo a ese amigo tuyo. Ahora ya lo entiendes, ¿verdad?

Algunos dudan de si la palabra “honda” de esa expresión popular debería ponerse con o sin “h”, pero la mayoría opinan que debe ir con “h” porque una de las antiguas acepciones de “sopa” es la que se menciona precisamente en un pasaje del Quijote, en el que se habla de “sopa de arroyo” para referirse a los cantos rodados o guijarros, es decir, a las piedras de río.

Así que “dar sopas con honda” hace alusión a aquel que demuestra mayor pericia o fuerza al lanzar las “sopas”, es decir, las piedras, con la honda, que es la tira de cuero u otro material semejante que se utiliza para arrojar piedras, similar al tirachinas.

## **¡QUÉ RICA LA PASTA!**

Por Nuncy López

Si hay un plato de comida con el que siempre aciertas con los niños es con los macarrones, ¿a que sí? ¿A que te encantan? Y a los adultos también. Pero es que, además, la pasta, que como sabes es de lo que están hechos los macarrones, es un alimento muy completo, que se puede cocinar de muchas formas y muy fácil de preparar.

En este reportaje te contaremos el origen de la pasta, que no está muy claro, por cierto, sus propiedades nutritivas y un montón de cosas sobre este delicioso alimento muy presente en nuestra mesa.

### **Su origen y composición**

No se conoce el origen exacto de la pasta. Hay quienes dicen que fue introducida en Italia por el mercader y explorador veneciano Marco Polo, pero también hay otros que afirman que fueron los árabes quienes la descubrieron y

la extendieron por todos los países del Mediterráneo. También se baraja que pudo aparecer de manera simultánea en varios lugares del mundo.

De lo que no hay duda es de que fueron los italianos los que se especializaron en la elaboración de este rico alimento, acompañándolo con tomate frito, y consiguieron que tuviera fama a nivel internacional. Por ello, si te fijas, cuando vas a un restaurante italiano la pasta es el plato estrella del local, junto con la pizza, claro.

No es de extrañar que se crea que la pasta pudo aparecer en diferentes lugares del mundo a la vez si se tiene en cuenta que se elabora con productos muy básicos: agua, sémola de trigo duro, que es la harina poco molida que se saca del trigo, y algo de sal.

Esos son sus ingredientes básicos, pero a veces se añaden a la pasta otros como huevo, leche o verduras, lo que hace que en ocasiones no tenga el típico color amarillento, sino que la encontremos de colores verdosos, anaranjados, rojizos e incluso negra.

### **Colores y formas**

Y si diversos son sus colores, más variadas son aún sus formas y tamaños, como bien sabes. Las hay con forma de tubo, los típicos macarrones; largas y redondas, como los espaguetis; largas y planas, como los tallarines; cortas y redondas, como la pasta de las sopas; con forma de cinta enrollada, que parecen nidos; con formas de lazos, caracolas, conchas... ¡Ah!, y no nos olvidemos de esas planchas de pasta cuadradas o rectangulares, las que se usan para la lasaña y los canelones. ¡Ambos platos riquísimos también!

Generalmente compramos la pasta seca, pero cada vez es más frecuente encontrarla en los supermercados fresca, aún más deliciosa. Y también la hay rellena, como los *tortellini*, por ejemplo, cada vez con ingredientes más diversos: acelga o espinaca, queso, carne, paté, champiñones...

### **Fácil de preparar**

La pasta, salvo que quieras hacer una lasaña o unos canelones, que son algo más complicados, es bastante fácil de preparar, aunque tiene también su dificultad si quieres que te quede perfecta. Seguro que has visto en muchas ocasiones a tu madre o a tu padre hacer macarrones. Y hasta puede que les hayas ayudado. Basta con cocerla en abundante agua y sal, escurrirla y después acompañarla con tomate y carne, o con nata y bacón o con lo que nos guste. Y queso, por supuesto, para gratinar los macarrones al horno.

Pues no te creas que es tan sencillo, porque para que la pasta quede “al dente”, como dicen los italianos, expertos en cocinar este alimento, tienes que controlar un poquito. Y es que “al dente” quiere decir que la pasta tiene que estar cocida por fuera y algo cruda por dentro. Es decir, no tiene que estar ni muy dura ni muy blanda.

## **Muy nutritiva**

La pasta es un alimento muy rico en hidratos de carbono y, en contra de la creencia de que engorda, muy bajo en grasas. Eso sí, aunque apenas contiene grasas, si le añadimos carne, queso, nata, etcétera, el contenido graso se dispara, pero no por culpa de la pasta, sino del resto de ingredientes.

Por su elevado contenido en almidón, la pasta es un alimento de alto valor energético. Por ello, es muy recomendable en la dieta habitual de las personas que necesitan un elevado aporte energético, como ocurre con los niños, los adolescentes y las personas que hacen deportes con un fuerte desgaste físico. Así que, ya sabes, un buen plato de macarrones, de lasaña o de cualquier otra pasta que te guste no debe de faltar en tu dieta habitual.

## **¿A QUÉ HUELEN LAS FLORES?**

Por Paula Pacheco

Salir a pasear en primavera por el campo, un parque o unos jardines es todo un espectáculo para la vista y el olfato. La naturaleza despierta del letargo del otoño y el invierno, brotan las flores por todas partes y nos brindan un amplio abanico de colores y olores maravillosos.

La percepción de los aromas es algo subjetivo y el gusto por los olores de las flores y plantas también. Puede que a una persona le maraville el olor de una flor y a otra no y viceversa. Lo mismo que ocurre con las colonias y los perfumes.

Existe tanta variedad de plantas y flores que, según por donde camines, advertirás unos olores u otros. Incluso pasear por el mismo lugar a diferentes horas del día hará que percibas aromas diferentes porque algunas flores despiden su olor por la tarde, y el de otras varía a lo largo del día o aumenta en las horas de calor.

En España hay miles de especies de plantas y flores que nacen libremente en el campo, cada una con su olor característico. Hay amapolas, lavanda, orquídeas, narcisos, jaras... y así hasta un sinfín. Unas se dan en unos lugares del país y otras en otros, dependiendo de la climatología.

En los jardines y parques ocurre lo mismo. A las plantas y flores silvestres se suman las que elige su dueño o cuidador, muchas veces flores de temporada que adornan aún más las zonas verdes. Así que, la explosión de olores en primavera es infinita.

## **Dulces y ácidas**

Podemos intentar definir de alguna manera los olores de las flores y plantas. Las hay con aromas dulces y suaves, como el narciso, el jacinto, la mimosa o el dondiego de noche, entre otras muchas. Esta última planta tiene ese nombre

tan curioso porque sus perfumadas flores, que pueden ser de color fucsia, amarillo, blanco o rosado, se abren al anochecer.

Pero también las hay con aromas dulces fuertes, como la lavanda, por ejemplo, ese arbusto que necesita poca agua y que tiene una pequeña flor morada muy aromática. O el jazmín, sobre todo el común o blanco, de fuerte olor.

Además, hay flores con olores ácidos. Seguro que si piensas un poco en frutas de sabor ácido te viene alguna a la cabeza. Pues sí, el azahar del naranjo, el mandarino o el limonero desprenden un aroma ácido, como también lo hacen las flores del eucalipto, por ejemplo, ese árbol que como te hemos contado tanto gusta a los koalas.

Y también hay flores y plantas con aromas agridulces, como la madreselva, una planta trepadora muy habitual en paredes o verjas que huele un poco a miel, o la menta o el romero, que seguro que has olido alguna vez y que desprenden un aroma entre dulce y ácido.

Y qué contarte de las rosas. Existen un montón de variedades de rosales y son muy habituales en los parques y jardines. En primavera están preciosas. ¿En qué grupo de olores las meterías tú? Algunas despiden un suave perfume y otras, en cambio, son muy fragantes. Pero siempre su aroma es dulce, ¿no te parece?

Pero no todas las flores huelen bien. Algunas desprenden un olor muy desagradable. En un número anterior de RECREO te hablamos de la flor más grande del mundo, ¿lo recuerdas? Es el aro gigante o “bunga bangkai”, una planta que, además de ser la más grande, tiene la particularidad de emitir un repugnante olor a carne podrida. Por ello, no es de extrañar que la traducción de su nombre en indonesio, “bunga bangkai”, sea “flor cadáver”.

### **Por qué huelen**

¿Y por qué huelen las flores y las plantas? Las flores contienen distintas sustancias volátiles muy aromáticas que, dependiendo de las condiciones climatológicas, fundamentalmente de la temperatura y la humedad, desprenden un olor característico.

Y no desprenden estos aromas precisamente para agradar a nuestro olfato. No somos tan importantes para ellas. Lo hacen para llamar la atención de los insectos, que son sus principales polinizadores, y también para ahuyentar a sus depredadores. Son muy listas, ¿verdad?

Como ves, hay tantos aromas como flores, y para todos los gustos. De hecho, de muchas plantas y flores se obtienen esencias y aceites muy apreciados en la elaboración de perfumes y colonias. Pero si quieres captar las fragancias al natural, no te pierdas esta primavera una cita con los olores de esta bonita y colorida estación.

## **EL REGALO PERFECTO PARA MAMÁ**

Y ya que la cosa va de flores, y que solo quedan unas semanas para el Día de la Madre, que como sabes en España se celebra todos los años el primer domingo del mes de mayo, te daremos una idea para un bonito y útil regalo: un marcapáginas hecho con flores secas. Presta atención, es muy fácil de hacer.

Necesitarás los siguientes materiales:

- Una cartulina pequeña del color que tú prefieras.
- Forro adhesivo, de ese que se usa para forrar los libros.
- Flores y hojas secas.
- Rotuladores.
- Cola blanca.
- Tijeras de punta redonda.
- Un trozo de lazo fino.

Antes de comenzar a hacer el marcapáginas, deberás preparar las flores y hojas secas. Sal al campo y recoge algunas flores y hojas pequeñas, cuanto más llamativas, mejor. Un buen truco para secarlas y que queden aplastadas es colocarlas, bien extendidas, entre las páginas de un libro gordo y dejarlas unos días.

Una vez que ya tenemos las flores y hojas secas preparadas, comenzaremos a hacer el marcalibros. Primero cortaremos una tira de la cartulina por el lado ancho de unos cinco centímetros. A continuación, pegaremos en ella las flores y hojas, con la disposición que más nos guste.

Si te apetece, además de poner las flores, puedes hacer algún dibujo con los rotuladores o simplemente poner tu nombre. Y si ya quieres impresionar y emocionar a tu madre, puedes escribir alguna frase con la que le demuestres lo mucho que la quieres. ¡Será un regalo perfecto!

Cuando esté todo pegado y dibujado, recortaremos el forro adhesivo a la medida de la tira, pero de manera que sobresalga un poco por los lados para que cuando forremos el marcapáginas quede mejor pegado. Así quedará un marcapáginas más resistente y se estropeará menos con el uso.

Para terminar, haz un agujerito en la parte superior del marcapáginas por el que puedas pasar el trocito de lazo fino y dale un nudo. De esa manera, el lazo sobresaldrá por el libro y será más fácil para mamá localizar la página del libro que está leyendo.

Pues ya tienes tu marcapáginas para regalar a mamá el primer domingo del mes de mayo. Envuélvelo con un bonito papel y seguro que tu regalo será todo un éxito. Le encantará y se acordará de ti cada vez que abra y cierre su libro.

## **EL TEST DE LA ONCE**

Ponte a prueba, ¿qué sabes de la ONCE? Contesta este test y ponte nota tú mismo. Cada una de las preguntas tiene una única respuesta. Por cada respuesta correcta, obtendrás 2 puntos. Si la respuesta es errónea, no consigues ningún punto. Recuerda que, si no eres capaz de contestar a alguna de las preguntas, puedes visitar la página web de la ONCE ([www.once.es](http://www.once.es)), donde encontrarás la información que necesitas.

1) ¿Cada cuánto tiempo se elige el Consejo General de la ONCE?

- a) Cada semana.
- b) No se elige porque siempre es el mismo.
- c) Cada cuatro años

**Solución: c) Cada cuatro años.**

2) ¿Cuál es el número máximo de jugadores que puede tener un equipo de goalball?

- a) 100.
- b) Tres.
- c) Ninguno porque ese juego no existe

**Solución: b) Tres.**

3) ¿Qué instrumento toca el músico ciego Ignasi Terrasa?

- a) La zambomba.
- b) El piano.
- c) El silbato.

**Solución: b) El piano.**

4) ¿Cuál es el nombre del diseñador del Buscaminas Accesible, un videojuego pensado para las personas ciegas?

- a) Jonathan Chacón.
- b) Bertín Osborne.
- c) El Gran Wyoming.

**Solución: a) Jonathan Chacón.**

5) ¿Cuál es la raza más utilizada en perros guía?

- a) El caniche.
- b) Da igual la raza, lo importante es que sea un perro robotizado.
- c) El labrador.

**Solución: c) El labrador.**

## RESULTADOS:

- a) 10 puntos – Experto en la ONCE.
- b) 8 puntos – Rozando la perfección.
- c) 6 puntos – Aprobado por los pelos.
- d) 4 puntos – Muy cerca de pasar el corte, pero no fue suficiente.
- e) 2 puntos – La casualidad te ha premiado con una respuesta correcta.
- 1) 0 puntos – No desesperes, la próxima vez lo harás mejor.

## PASATIEMPOS

Ya llegamos al final y queremos despedirte con unos chistes. Presta atención y apréndetelos para que se los cuentes a tus amigos en el recreo del cole. Lo pasaréis genial.

- ¿A que no sabes por qué enloqueció el libro de matemáticas?  
Porque tenía muchos problemas.
- ¿Cuál es mayor, la Luna o el Sol?  
La luna, porque la dejan salir de noche.
- ¿Qué le dijo el cuchillo a la gelatina?  
No tiembles, cobarde.
- Si estuvieras en medio del mar ahogándote, ¿qué harías?  
Lloraría para desahogarme.
- Un niño le grita a su padre:  
¡Papá, los mosquitos no me dejan dormir, me están picando!  
Bueno hijo, apaga la luz y duerme, le dice el padre.  
El niño apaga la luz y de pronto entra en su habitación una luciérnaga.  
¡Papá, ahora me están buscando con una linterna!
- Mamá, mamá, en la escuela dicen mis compañeros que soy el más distraído de la clase...  
¿verdad que no es cierto?  
Niño, tú vives enfrente, no aquí.
- ¿Cuál es el objeto más gracioso que existe?  
La escoba. ¿Por qué?  
Porque siempre va riendo...

Y hasta aquí llega este número de Recreo. Esperamos que te lo hayas pasado fenomenal. Ya sabes que dentro de un mes volveremos a encontrarnos. Mándanos tus propuestas y comentarios y haremos la revista como más te guste.

**... SI QUIERES ESCRIBIRNOS**

Puedes mandarnos tus cartas, redacciones o preguntas a

--**Correo electrónico:** [recreo@servimedia.es](mailto:recreo@servimedia.es)

--**Correo postal:**

Revista Recreo

Servimedia

C/ Almansa, 66

28039 Madrid